

# I Seminario en dinamización local agroecológica

**E**l pasado diciembre nos encontramos más de 80 personas, procedentes sobre todo de Catalunya, pero también de otras partes del Estado español, en Barcelona para celebrar el I Seminario de Dinamización Local Agroecológica. Las asistentes eran personas, en su mayoría, implicadas en proyectos prácticos de agroecología, de muy distinto tipo; y aceptaron con muy buena disposición la propuesta metodológica del Seminario. Desde el primer momento se creó una densa *atmósfera* de trabajo, intercambio y reflexión, que permitió un alto nivel en las discusiones acerca de cómo difundir y promover la Agroecología en nuestros territorios.

Los objetivos y la metodología propuestas fueron bastante ambiciosos pero la valoración general del seminario fue muy positiva para las personas asistentes. El enfoque de «trabajo a través de proyectos» y el método participativo de trabajo nos permitió apropiarnos de diversas técnicas participativas; y a la vez abrir diversos debates en relación con la complejidad de la promoción de la Agroecología en nuestros medios rurales post-industriales y desagrariados.

Estuvimos trabajando sobre tres casos reales presentados por protagonistas de cada proyecto: una alternativa de Soberanía Alimentaria frente a la amenaza de construcción del cementerio nuclear en Cuenca; la repoblación de un pequeño núcleo —Molinilla— en el suroeste de Álava; y la promoción de la Agroecología en la ciudad de Sant Cugat del Vallés. Esto dibujó un clima emocional que nos sumergió en las diferentes realidades de cada caso, y generó una fuerte empatía al apropiarnos de su problemática y construir juntos y juntas diferentes propuestas de acción. Las personas participantes y las representantes de los proyectos quedaron ampliamente satisfechas de los resultados obtenidos, tanto a nivel metodológico como de las propuestas estratégicas construidas para cada caso. Al finalizar el seminario, todas las personas asistentes propusieron la realización de un segundo Seminario que, si nada lo impide, se realizará en 2013, quizás localizado en alguno de los tres proyectos sobre los que estuvimos trabajando.

En el blog del Seminario (<http://seminariodlae.wordpress.com>) hemos colgado fotos, videos y algunas de las presentaciones mostradas en el seminario. Y ya estamos empezando a trabajar en la elaboración de las conclusiones, que se publicarán en unos meses en este mismo blog como una pequeña «Guía para la Dinamización Local Agroecológica».

*Daniel López*

